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姚祖輝心繫青年教育
冀助提升內地高校師資 勉港青北上交流尋機會

首度參選港區全國人大代表，在內地經商逾20年的
姚祖輝形容，許多香港人在內地經商，遇到許多

制度上的問題，他很希望利用自己在內地的經驗，協助
處理香港工商界在內地的求助個案。現時在內地的商業
糾紛有九成是用調解處理好的，他希望在內地積極推動
調解工作，亦希望把工商界的意見，通過人大的平台，
帶到中央。

盼推動調解助解商業糾紛
他在訪問中介紹了自己的參選政綱，指他未來在人大

代表的平台上，主要會關注青年發展和教育工作。首
先，是青年發展方面，他期望可以更有系統地推動香港
人到內地交流，以及鼓勵年輕人到內地找尋更多的個人
發展機會，「香港青年一代的發展空間，不應再局限於
香港本地，我們應放眼內地，國家的發展，會為香港人
帶來更多的發展機會」。
就內地的教育方面，姚祖輝說，自己現在是港大和復

旦大學的校董，與外國高校亦有一定聯繫，有一定教育
方面的經驗，未來他會協助提升內地的教育。如現時上
海政府在教育的投資佔政府總支出的7%，與香港的
25%，及加州的50%仍然有一定距離，但政府對教育的
投入，對人才培訓是非常重要的。

用外國經驗助師資國際化
他續說，教育的提升，另一個關鍵是師資問題，未來

中國對國際級學者的需求將會很高，他亦願意用自己在
外國院校的經驗，協助吸引更多的國際級學者來中國教
學和做研究。
本身是上海政協常委，姚祖輝說，自己在省級政協的

平台已服務了15年，發覺要推動地區的發展，不但只是
地區上的努力，有些問題是需要在國家層面去發聲，如
推動高等教育發展，便需要教育部的支持。因此，他希
望，未來通過人大代表的角色，除了為國家和香港發展
建言獻策，亦會為地方發聲，表達他們的訴求。

姚祖輝參選政綱
■促進合作：推動香港及內地為經濟策略合作夥伴，互補長短，

協助中國在世界舞台上進一步發展。

■加強溝通：擔當溝通橋樑，把香港各界人士的聲音帶到人大會

議中﹔爭取選舉委員會委員與國家領導人直接交流機會。

■協助營商：檢視現行內地相關政策對該行業的支持度是否足

夠，爭取改善港資企業在內地的營商環境，協助中小企進入內

地市場。

■培育青年：進一步促進內地與香港青年互訪交流，為國家及香

港培養具獨立思考及國際視野的年輕人﹔推動及鼓勵香港各界

多了解和關心國家事務。

■完善法治：協助完善國家法治制度，加強反貪防貪的工作，引

入本港及國外的可行及有效措施。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）此次參選港區全國人大代表，
姚祖輝決心很大，不但已準備好要投入大量時間參與人代工作，
還於上月辭去自己上市公司的行政總裁職務，希望全情投入到社
會事務和公職之中。他說，自己決定參選人代可謂是考慮再三，
最終都認為，自己應參與到國家層面的人大平台，為港人發聲，
向國家建言獻策。

電話拜票曾是心魔
第一次參與選舉公職，姚祖輝坦言，公開演說難不倒自己，不

過選舉初期，打電話拜票，對自己卻是一個心魔。「可能是中國
人的傳統，總感覺打電話請求別人有點不好意思，不過現在已打
了幾百個電話，我現在很喜歡打電話了。」
已出席了25場的人代選舉論壇，他認為，港區人大代表選舉是

一個很好的民主過程，最重要是要學會聆聽選委們的訴求，「我
總說，聽比講難，而且是聽了要明，明了要信，信了要做，最終
才能把大家想做的事情做成」。

增青年人國家認同感
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近年香港青年人一直被認為缺

乏國家認同，姚祖輝坦言，自己讀中學時，地理科的教科書上，
新界以北的地圖是空白一片，根本沒有國家觀念；後來到美國讀
書，更感到亞裔人士備受歧視。參與內地與香港的青年工作，使
他重建對祖國和民族的歸屬感，「站在天安門前，觀看升旗禮，
令我非常感動」。
姚祖輝的公司於1993年上市時，亦成為首個用簡體字名稱的上

市公司，「當時我認為，香港與內地未來的發展必定息息相
關」。他說，未來會繼續推動香港青年人到內地交流，使他們認
識和了解內地的最新發展，希望他們明白內地的發展機會很大。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）清末政治思

想家梁啟超於1900年《少年中國說》寫下「少

年強則中國強」，道出了青年對一個國家的重

要。首度參選港區全國人大代表，全國青聯常

委姚祖輝參與內地與香港的青年工作多年，深

明這個道理，坦言自己希望通過港區全國人大

代表的平台，未來在教育、青年工作方面多建

言獻策，提出未來會協助提升內地高校的師

資，包括協助引入更多的國際優秀學者，同時

亦會繼續推動更多香港年輕人到內地交流，以

及發展個人事業。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）會計專業參
與全國人大工作，香港會計師公會前會長雷添
良今屆競選連任港區全國人大代表，提出未來
會在推動內地與香港專業服務合作，完善內地
司法、社會保障制度等方面，繼續通過全國人
大的平台建言獻策，如會繼續協助推動完善
CEPA機制，監察行業開放和先行先試計劃的
進度，為香港創造更多商機，又會關注內地監
察肅貪倡廉的工作進度，務求盡早實現權力在
陽光下運作的願景。
回顧第十一屆全國人大的工作，雷添良表

示，非常認同人大代表工作的重要，除了每年
3月出席全體會議外，還要參與視察工作，到
不同省市考察，並就這些省份的發展路向和問
題進行交流。同時，要參與調研工作，包括曾
參與東江水調研，粵北考察工作等。

18份建議書就國家發展獻策
他指出，自己主要就關乎國家未來發展的重

大議題提出建議，並提交了18份建議書，包括
提出「有效利用香港在國家經貿發展中的戰略
地位、傾力打造中企『海外總部基地』」，「借

助香港全面提升我國檢測認證水平、大力加強
第三方機構檢測驗證建議」，以及「關於港澳
台居民在內地工作人士的社會保險問題建議」
等。從各中央部委的回覆得知，大部分建議獲
得接納或正在研究中。

致力推動內地制度完善化
對於未來港區人大代表工作，他說，自己會

致力推動內地制度完善化，包括司法、人權、
醫療、教育及社會保障等。亦會積極關注教育
事務的發展，優化國民素質，為未來發展奠下
基石。
雷添良表示，自1991年起，開始積極參與社

會服務，出任不同的公職，並於2008年獲選為
港區全國人大代表。他未來會繼續透過港區全
國人大代表的平台，貢獻自己的力量，服務祖
國和香港。「我會致力加強內地與香港的合作
交流，充當橋樑角色，為國家改革發展獻言獻
策，為香港繁榮穩定盡心盡力⋯⋯我希望借助
我的專業知識，憑 擔當第十一屆全國人大代
表及參與多元公共服務的經驗，能夠參與國事
決策，為人民服務。」
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）旅遊是國
家未來經濟發展的重點之一，香港中旅集團
董事盧瑞安今屆競選連任港區全國人大代
表，提出未來會集中關注兩方面的工作，首
先是他的老本行旅遊業，希望未來可以對內
地的旅遊規劃、就業、環保等問題多提意
見；另一方面是內地教育，希望在國家的教
育規劃和發展上提出自己的關注和意見。為
繼續發揮自己的專長，回饋國家，報效香
港，他希望未來在人大代表的崗位上繼續多
建言獻策，發揮好人大代表的角色。

關注廣深港高鐵 教育需投資
盧瑞安在接受香港文匯報訪問時表示，作

為全國人大代表，既是一項崇高的榮譽，更
肩負 神聖的使命。「關心國家，服務香港
是我始終不渝的追求。」他非常珍惜人大這
一大舞台，未來會更好地履行人大代表的職
責，積極參與國家事務的管理，發揮香港和
內地之間的橋樑作用，促進香港與內地之間
的經濟融合，全力支持行政長官和特區政府

依法施政，為中華民族的偉大復興和香港的
繁榮穩定作出新的貢獻。
被問及未來的人大代表工作，他表示，自

己未來會繼續關注內地的旅遊業發展，特別
是旅遊已成為內地一個重要產業，有需要認
真處理好旅遊規劃、劃點、環保及就業等問
題，使旅遊業在一個更好的環境中發展。他
又特別關注廣深港高鐵，指高鐵已經在興建
之中，而有關的過境安排仍未有最後定案，
希望盡快可以落實有關安排。

了解國家發展有益香港下一代
在教育方面，盧瑞安認為，教育是非常重

要的投資，現時內地不同地方的教育水平非
常參差不齊，國家有需要對教育水平較弱的
地區加大投入，使更多貧窮地區的學生可以
通過教育，改變自己的人生。至於香港的國
民教育，他認為，這是有需要繼續推行下去
的工作，不能因為一兩本書的問題而因噎廢
食；了解國家發展，對香港青年一代未來發
展只會有益無害。

■首度參選港區全國人大代表，在內地經商逾20年的姚祖輝希望利用自己在內地的經驗，協助
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